

Rede Maik Brückner zur Bi+Pride 2026 + English version

Moin! Hamburg, mach mal Lärm!

Mein Name ist Maik Brückner, ich bin queerpolitischer Sprecher der Linken im Bundestag und vielleicht kennt ihr mich aus dem Internet von Bildern wie ich Nazis anschreie.

Ich bin dieses Jahr auf so einigen CSDs gewesen.

Aber das hier für mich aber was ganz Besonderes – vor allem deshalb, weil ich selbst bisexuell bin. Endlich geht's auch mal uns, jawoll!

Aber mal im Ernst: Bi-rasure ist tatsächlich ein Problem und deshalb ist es gut, dass wir heute hier sind.

Die Bi+-Community wird oft übersehen, im schlimmsten Fall aber mit feindseligen Vorurteilen belegt. Ihr könnt davon alle ein Lied singen, euch brauch ich das nicht zu erzählen.

Da draußen haben das aber viele Menschen nicht auf dem Schirm, selbst in der queeren Community spielen unsere Belange selten *explizit* eine Rolle. Es macht mich fassungslos, dass ich das sagen muss: Aber auch in der Queerpolitik ist über viele Jahre hinweg gepernt worden!

Ich bin neu im Bundestag. Als Abgeordneter habe ich mal recherchiert: In den Archiven des Bundestags findet sich praktisch nichts zum Thema Bisexualität.

Ich will mal ein Beispiel nennen: Die Bi+-Community hat oft Probleme, eine angemessene psychotherapeutische Betreuung zu bekommen. Nicht nur, weil überall Therapieplätze fehlen – das ist nochmal eine ganz andere Baustelle.

Der Grund ist: Viele Therapeut*innen haben vielleicht noch Homosexuelle oder trans Personen auf dem Schirm, uns aber nicht.

Ich habe die Bundesregierung deshalb mal zur Studienlage dazu befragt, die ist nämlich ziemlich eindeutig. Dann habe ich gefragt: Was macht ihr denn gegen diese Schieflage?

Die Bundesregierung hat erklärt, dass sie die Studienlage kennt. Das ist ehrlicherweise mehr als ich erwartet hab. Die Frage nach Maßnahmen hat sie mit Verweis auf den Nationalen Aktionsplan „Queer leben“ beantwortet.

Richtig gehört! Der selbe Nationale Aktionsplan „Queer leben“, den Karin Prien gerade platt gemacht hat. Die wollen uns offensichtlich für dumm verkaufen!

Ich sag euch eins: Da müssen die aber früher aufstehen liebe Freund*innen!

Aber hey – immerhin da sind Bi+-Menschen mit dem Rest der queeren Community gleichgestellt. Diese Bundesregierung interessiert sich für uns genauso wenig wie für andere Queers!

Meine Forderungen an die Bundesregierung sind klar.

Ich will unter anderem:

Erstens: Die Schulung von medizinischem Fachpersonal zu den Belangen der Bi+-Community!

Zweitens: Die Stärkung der Familienberatung für Bi+-Menschen, etwa mit Blick auf das Coming-out!

Rede Maik Brückner zur Bi+Pride 2026 + English version

Drittens: Eine Aufklärungskampagne der Antidiskriminierungsstelle des Bundes gegen Bi+-Feindlichkeit!

Das ist alles keine Raketenwissenschaft. Das sind Peanuts im Haushalt. Man muss es nur wollen!

Daher mein dringender Appell an euch:

Lasst uns gemeinsam am Ball bleiben.

Wir lassen nicht zu, dass diese Regierung die Errungenschaften unserer Communities wieder abräumt.

Wir machen den Verantwortlichen Feuer unter'm Arsch.

In diesem Sinne – happy pride!

English version

Hello! Hamburg, make some noise!

My name is Maik Brückner. I'm the Left Party's spokesperson on queer policy in the German Bundestag, and you might know me from the internet — from pictures of me shouting at Nazis, for example.

I've been to quite a few CSDs this year.

But this one is particularly special for me — especially because I'm bisexual myself. Finally, it's our turn too — hell yeah!

But seriously: Bi-erasure is a real problem, and that's why it's so important that we are here today.

The Bi+ community is often overlooked, and in the worst cases, we are subjected to hostile prejudices. You could all sing a song about that — I don't need to tell you what you already know.

But many people out there simply don't have us on their radar. Even within the queer community, our concerns are rarely addressed *explicitly*. It honestly makes me angry that I even have to say this: queer politics has also been asleep at the wheel for many years when it comes to bisexuality!

I'm new to the Bundestag. As a member of parliament, I did some research: In the Bundestag archives, you can find practically nothing on the subject of bisexuality.

Let me give you one example: The Bi+ community often has difficulties accessing appropriate psychotherapeutic care. And not just because there is a shortage of therapy places everywhere — that's a whole different issue.

The problem is that many therapists may have gay and lesbian people or trans people on their radar, but not us.

Rede Maik Brückner zur Bi+Pride 2026 + English version

So I asked the federal government about the research on this issue — and the findings are actually pretty clear. Then I asked: What are you doing to address this imbalance?

The federal government said that it was aware of the research. To be honest, that was more than I expected.

When I asked about concrete measures, they referred to the National Action Plan “Queer leben.”

You heard that right! The very same National Action Plan “Queer leben” that Karin Prien has just gutted.

They clearly think they can take us for fools!

Let me tell you one thing: They’ll have to get up pretty early in the morning to pull that off, my friends!

But hey — at least in this respect, Bi+ people are on an equal footing with the rest of the queer community.

This government cares about us just as little as it cares about other queer people!

My demands to the federal government are clear.

Among other things, I want:

First: Training for medical professionals on the needs and concerns of the Bi+ community!

Second: Stronger family counselling services for Bi+ people, particularly when it comes to coming out!

Third: An awareness campaign by the Federal Anti-Discrimination Agency against anti-Bi+ discrimination!

None of this is rocket science. These are peanuts in the federal budget. You just have to want to do it!

So here is my urgent appeal to all of you:

Let’s keep pushing together.

We will not allow this government to roll back the achievements our communities have fought for.

We’re going to make those responsible sweat.

With that — Happy Pride!